

# Comercio e Industria - La Vida en la Frontera

## ¿DE QUÉ MODO PUEDO YO ENRIQUECERME CON UN CAPITALITO DE MIL PESOS?

Esto es lo que se preguntan muchas personas de las clases modestas; y esto es lo que va a decirles EL PORVENIR en la serie de artículos que hoy iniciamos.

*Creenos sin presunción, que este sencillo estudio resultará interesante y útil para todos los lectores que ocupan un rango muy modesto en la vida, y que, sin embargo, desean prosperar.*

*Lo cumpliremos con la resolución de las consultas que los pequeños agricultores nos hagan sobre sus diferentes. Escribanos sin temor; si no queremos dar su nombre, no importa. Es nuestro experiencia lo que permite respondernos con la mayor valentía; cuando no sepamos, consultaremos a nuestros vecinos quién puede ilustrarnos, queriendo dar respuesta adecuada.*

*Rogamos a quienes leen estos artículos, y los hallean interesantes, se dirijan regalándolos a sus amigos. Queremos que arraigue, entre los jóvenes hijos de Méjico, la idea de encontrar en el estudio de los pequeños serios una ayuda eficaz para la brecha de la vida.*

La lista de los hombres que han llegado una fortuna con un capital pequeño, y aun con ahorros que no merecían ni el nombre de capital, es mucho más numerosa de lo que se piensa, y debe ser presentada a los jóvenes de recursos modestos como el más vivo y saludable de los estímulos.

Si nos detenemos a estudiar la vida de esos hombres y a ver cómo pensaban y cómo obraban, nos convenceremos de que, salvo contadas excepciones, todos los héroes del comercio y de la industria se han distinguido por cuatro virtudes primarias:

1a.—Una actividad constante, no sólo de los músculos sino de todas las facultades intelectuales;

2a.—Una economía rigurosa, que les permite sujetarse a lo esencialmente necesario para subsistir en pleno goce de sus fuerzas;

3a.—Una conducta arreglada, pues los vicios debilitan el cuerpo y el espíritu y rebajan la potencia del hombre para la lucha incansante del trabajo; y

4a.—Una gran rectitud de intenciones, o sea una honradez a toda prueba, sin la cual no se llega nunca a ser rico (aunque parezca mentira) o se llega a ser un rico despreciable, cosa que ningún hombre de sentido moral puede enviar.

Estas cuatro virtudes constituyen lo que puede llamarse propiamente *el carácter de un hombre de negocios*.

Planteemos ahora nuestra gran problema—el que vamos a estudiar en beneficio de los jóvenes mexicanos, y especialmente de los lectores de EL PORVENIR: *¿Qué puedo yo hacer con mi capitalito de mil pesos?*—Y digámoslo, ante todo, lo primero que es necesario para lograr el triunfo, para tan escasos recursos: ver si poseemos el carácter das cuatro virtudes) y si no lo poseemos, procurar adquirirlo.

Este es de la mayor importancia, y no se atreva nadie a sostener que es inopportuno. Considerese, en primer lugar, que las virtudes se consiguen por el mismo medio que se emplea en conseguir el dinero trabajando con energía; y, en segundo lugar, que la actividad, la economía, el orden y la honradez, se logran mediante una voluntad metódica y viril—en un corto espacio de tiempo: digamos seis meses. ¿Cómo? Haciendo constantes ejercicios. Pensando sin cesar en el principio, y del quearemos dedicarnos limitando nuestros gastos superfluos cada día más, hasta eliminárlas, si es que no tenemos bocanilla para acabar con ellos de un solo golpe; huyendo de los vicios y de las ocasiones de caer en ellos; y, por último, cavilando en la belleza del bien, y en la gran satisfacción de llegar a las cumbres de la riqueza sin haber engañado a nadie ni haber causado dolores injustos a nuestros próximos.

Es posible que a alguno de los lectores le parezcan estos preliminares fuera de costumbre; es posible que varios pretendan hacerse ricos con mil pesos, sin acordarse de que las cuatro virtudes son cuatro fuerzas; o, en términos comerciales, son cuatro casas que nos favorecen con el crédito más firme y más liberal, y que nos dan las mejores oportunidades imaginables.

Los que sin carácter pretendan

## COMO PERDIO MONTERREY MAS DE MEDIO MILLON DE PESOS

D. Prisciliano Elisondo, D. Adolfo Alanís Tamez y otros prominentes caballeros del comercio local, opinan acerca de la crisis ocasionada por el fin de la Guerra

### Viene de la Primera

comerciantes, no sólo de esta ciudad sino de la república entera, se encontraron con enormes cantidades de maíz, trigo y piloncillo en sus bodegas, y grandes cantidades de artículos de primera necesidad para Europa.

El maíz, de \$30.00 dólares que valía carga, bajó, en el momento de la crisis, a \$15.00. El piloncillo bajó de 35 cts. oro americano el kilo, a 15 cts.; otros artículos, como el trigo, descendieron un 50%.

Calcula el Sr. Elizondo que las pérdidas hayan sido, en plaza, de trescientos a cuatrocientos mil pesos, oro nacional. Las de las demás poblaciones de la república deben haber sido enormes.

Hoy los precios han reaccionado ligeramente. Se cotiza el maíz entre \$11.00 y \$11.50 dólares.

El piloncillo, a 20 cts. kilo. Por temor de que la crisis se acentuará, las casas comerciales realizaron sus existencias, perdiendo como se ha dicho, un 50% del valor de ellas.

Mas ahora que se ha iniciado esta reacción, les ha cogido sin grandes cantidades en almacén.

El maíz tiende a subir un poco más aun, y llegará a \$12.00 o a \$12.50 dólares carga.

El piloncillo se mantiene en su precio, y continuará en él por razón de que no escaseará, al menos por algunos meses, en virtud de que está elaborándose con azúcar mascavado del Perú, que ha llegado al país en cantidades estimables.

Un pequeño comercio de licores, abarrotes y variedades, como los que se establecen en los pueblos;

Una imprenta con papelería y expendio;

Un reducido fondo de ganadería.

Después de este ligero examen preliminar, que empezado mañana concluirá dentro seis u ocho días, entrará a un estudio más amplio, que se referirá a cincuenta negocios distintos, a sus condiciones particulares, a sus ventajas, a sus peligros, a sus posibles rendimientos, etc., etc.

Tal es el sencillo plan que me he trazado al aceptar esta sección de EL PORVENIR. Yo desarrollaré con gusto, seguro de prestar un gran servicio a mis jóvenes compatriotas. Si el acierto no responde a la intención, salvéme, al menos, la buena voluntad.

Finalmente, y para entrar en camaradería, en trato fraternal con los inexpertos lectores, les haré al oído una pequeña revelación personal. Yo empecé mi carrera en la vida con menos de mil pesos, al lado de un padre rígido y vigilante; y después de quince años de lucha, es decir, al cumplir los treinta y siete de vida, poseo bienes suficientes para asegurar la tranquilidad y el doctor de mi hogar, aun en caso de que la muerte me arrebataste de hoy a mañana.

Pero esta historia tiene su capítulo, y aún no llega la hora de escribirlo. Buenos días, amigos lectores.

Quedamos en que sin carácter es decir, sin verdadera honestidad, no es posible llegar a ser rico.

MARTIN AFANADOR,

VALE 10 CTS.

"LA GARDENIA", Panadería  
La mejor montada en esta ciudad y el más completo surtido, en REPOSTERÍA Y GALLETAS.

Su especialidad en kequis para felicitación

Colegio Civil y 15 de Mayo. Tel. 1003. Monterrey, N. L.

Prop. TIMOTEO E. MARTINEZ

Expendio de Pan "LA FAVORITA". Juarez 1304.

nadie puede ver las fluctuaciones del mercado de Estados Unidos, según datos que ha podido recoger, no han sido tan abundantes como se esperaba. Hoy

que tener en cuenta, además, que los americanos continúan enviando a Europa.

Insistimos acerca de la baja del trigo, afirma que fue un suceso inesperado y único en la historia comercial, y que son de gran importancia las pérdidas que han padecido todos los molineros del país.

Por último, interrogamos sobre la importante cuestión al Sr. D. Refugio Martínez, quien gentilmente nos expone sus ideas en pocas palabras, con la prudencia que le distingue como hombre de negocios.

Opina que la crisis se debe no sólo a la firma del armisticio y a la facilidad, como consecuencia, de importar de Estados Unidos determinados artículos, sino también a la epidemia de influenza, que paralizó por algún tiempo toda clase de operaciones.

Respecto a los precios de los artículos, antes y después de la crisis, dió los mismos que D. Prisciliano Elizondo.

Las pérdidas las hace montar a la misma suma que este señor. Dice que las que experimentaron ricas casas de la capital y de otras poblaciones de la República, fueron mucho muy considerables, pues él sabe de una, de México, que perdió cerca de un millón de pesos, y de otra que perdió doscientos mil pesos.

Opina que el piloncillo se mantendrá en el precio que actualmente tiene, porque aunque las cosechas del país fueron insuficientes para satisfacer el mercado, se elabora actualmente con azúcar moscabezo, del Perú, que ha venido en grandes cantidades de aquella República.

No ve claro respecto de la solución de la crisis, porque ella depende de innumerables circunstancias que no pueden preverse.

Entre amigos:

—Pero es verdad que te vas a casar con una vieja?

—No lo creas. Mi futura es una mujer de sesenta años, que aparenta cincuenta, que se figura tener cuarenta, que visto como una mujer de treinta y que se conduce como una muchacha de veinte.

Entre frailes:

—Pero no sabe usted, hermano, que nuestra regla prohíbe ir a caballo;—decía un guardián franciscano a un lego que se apesaba de una mula en la puerta del convento.

—Pues prohibiría ir—respondió el lego,—pero yo no voy, vengo.

DE QUE SE COMPONE UN BESO, SEGUN LA QUIMICA.

De nectar puro, una gota; un adarne de ambrosía; un grano de poesía; de música, media nota.

Una gotita de miel; de cantárida, un polvito, de magnetismo, un tantito; sabor de rosa y chavel.

Un átomo de pudor; cuadro dracmas de ternura; otras tantas de locura; y una migaja de amor.

CAFE

"LOS BOHÉMIOS"

Expendio de Pan.

Concurren todas las Clases Sociales

Orden y Moralidad

Merendero, Café, Chocolat, Tamales, Encuñadas, Tequites, etc. Nieve y Refrescos.

Calle Zaragoza

## EL DESARROLLO DE LA AGRICULTURA EN EL VECINO ESTADO DE TAMAULIPAS

Los grandes proyectos que se están llevando a cabo auguran a aquella riquísima tierra las más halagueñas perspectivas de prosperidad y esplendor.

EL PORVENIR aspira a ser coadjutor activo del desarrollo de la frontera, es decir, a ejercer la vida de esta región de la República en todos sus manifestaciones más variadas. Para lograrlo hemos establecido y estamos creando agencias en casi todos los lugares en que ello es posible. Creemos que, aparte de una segura, estable y duradera colonización, existen otras que son igualmente importantes.

Hoy nos limitaremos a dar una información de Tamaulipas, de sus interiores para los hombres de negocios y para los agricultores y industriales, por las perspectivas que ofrece al futuro y a la esperanza de una más tranquila paz.

C. Victoria, Enero 27 de 1919.  
**Importante Colonia Agrícola**

Los señores General Gregorio Osuna y su hermano, el actual Gobernador del Estado, han venido trabajando por más de un año en la formación de un gran proyecto de agricultura. Con este propósito lograron que el

ic. D. Miguel Cárdenas, poseedor de extensísimos terrenos agrícolas, entra en ellos en tratos

partiendo de la Estación de Osorio, pase por la Villa de Xicoténcatl y recorra el Municipio de Quintero, Masicatán y Xicoténcatl, en donde se están haciendo estudios topográficos para el trazo de un ramal de ferrocarril que, partiendo de la Estación de Osorio, pase por la Villa de Xicoténcatl y recorra el Municipio de Quintero, acercándose a los Municipios de Ocampo y los Vorelos, para entroncar con la línea de San Luis.

**Riqueza Agrícola de Ocampo**

Desgraciadamente, a causa de los trastornos políticos la importante Municipalidad de Ocampo había estado substraída a la acción del Gobierno. Debió a la actividad del Jefe de las Operaciones Militares en el Estado, General D. Carlos Osuna, se ha logrado recuperar este Municipio, insistiéndose en su cabecera competente garantizar y una magnífica sección de Fuerzas de Seguridad Pública. Acaba de instalarse la red telefónica con la capital del Estado.

Este Municipio es uno de los más ricos y productivos de Tamaulipas en lo que se refiere a productos agrícolas. La caña de azúcar crece de temporal teniendo un corte de 4½ a 5 metros; el arroz se cosecha también de temporal; el maíz da un rendimiento sorprendente; los arboles frutales de todas clases crecen en profusión verdaderamente admirable. Todos los conocedores del Estado afirman que la región de Ocampo es el verdadero granero de Tamaulipas.

El Gobernador del Estado cree que ese Municipio entrará en verdadero auge en estos días, pues hay muchas personas que se interesan por dedicarse allá a la agricultura y a la ganadería. Se afirma que solamente el Municipio de Ocampo podrá sostener con sus productos a todo el Estado de Tamaulipas. El Gobierno se halla actualmente preocupado por arreglar un camino de automóviles y camiones entre Ocampo y la Estación de Osorio, a fin de facilitar la exportación de dicho Municipio.

En el proyecto de fraccionamiento se dará magnífica atención a los pequeños agricultores para que en pocos años puedan comprar sus parcelas dedicando a estos pagos una parte de las co-

El Corresponsal Viejero,  
CARLOS JACOME.

## Garage - "MEXICANO"

Agencia Distribuidora de las Llantas y Productos

### FEDERAL'

En el Norte de la República. Suministro completo de toda clase de accesorios para automóviles y bicicletas.

ALBERTO A. RODRIGUEZ.

PROPIETARIO.

Zapatas 121. Apartado 23. Teléfono 1617.

## En el ramo de SILLERIA

Damos satisfacción al comprador más exigente

Para ello, contamos con la Fábrica más grande y más bien montada de la República.

Mandamos Catálogos y Precios, a solicitud. Escríbenos

Gia. Manufacturera de Muebles, La Melinche, S. A.

Apartado 89. Monterrey, N. L.